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Глубоко символично, что старт
состязаний XXII Спартакиады рай-
она (первым из которых тради-
ционно является волейбол) состо-
ялся на следующий день после
грандиозной и впечатляющей цере-
монии открытия XXII Зимних Олим -
пийских игр в Сочи. Воодушев -
лённые этим историческим собы-
тием, 10 мужских и 9 женских
команд в первый же день сорев-
нований показали яркий и красоч-
ный волейбол, продемонстриро-
вали высокий класс игры и волю к
победе. Во второй, финальный
день чемпионата накал борьбы
достиг высшей точки.

Чемпионат проходил в два
этапа. Мужские и женские коман-
ды были разбиты на две подгруп-
пы. В мужских подгруппах было по
пять сборных, в женских – пять и
четыре. На предварительном этапе
в подгруппах выявляли золотого и
серебряного призёров. Затем шли
стыковые игры. Команды, заняв-
шие вторые места, сражались
между собой за третье место, а
победители подгрупп бились за

золото и серебро. Чтобы победи-
тели определялись чётко и обосно-
ванно, каждая игра предваритель-
ного турнира состояла из трёх пар-
тий, а финальные игры – из пяти
(при счёте 3:0 поединок завер-
шался). Возрастной ценз участни-
ков у мужчин и женщин был оди-
наков – 1997 г.р. и старше. Пра -
вилами допускалось участие в
команде до трёх более молодых
спортсменов, 1998-1999 гг. рожде-
ния. Состав команды восемь чело-
век, играющих на площадке –
шесть.

Среди волейбольных дружин
района давно сложилась своя
иерархия. По традиции сильней-
шими мужскими и женскими коман-
дами являются сборные Излучин -
ска, Новоаганска и Ларьяка. Такой
расклад сил объясняется количе-
ством жителей этих поселений – в
больших поселениях легче создать
сильную команду. Кроме этого, в
них работают спортивные школы и
отделения. Правда, в этом прави-
ле есть исключение. Уже много лет
в споре за призовые места уча-

ствуют большетархов-
ские волейболисты. (К
сожалению, женскую
команду Большетархово
не выставляет).

Результаты чемпио -
ната оказались в опре-
делённой мере пред-
сказуемыми. У женщин
первое место завоева-
ла команда волейбо-
листок Излучинска.
Следующие ступеньки
на пьедестале заняли
сборные Новоаганска и
Ларьяка. Места с чет-
вёртого по девятое рас-
пределились следую-
щим образом: Охте -
урье, Ваховск, Аган,
Зайцева Речка, Варьё -
ган и Покур. Распре -
деление мест у мужчин
принесло сенсацию.
Волейболисты Больше -

тархово завоевали серебро! Они
сумели не только опередить силь-
ную сборную Новоаган ска (заняв-
шую третье место), но и померя-
лись силами с корифеями турни-
ра – командой Излучинска! Хотя в
финальной игре большетарховцы
проиграли излучинцам со счётом
0:3, но в каждой партии они сра-
жались с лидерами турнира на рав-
ных. Итоговая таблица мужских
команд, идущих за призовой трой-
кой, выглядит так: четвёртое место
– Ларьяк, далее – Варьёган,
Охтеурье, Покур, Зайцева Речка,
Аган и Ваховск.

По итогам чемпионата команды-
призёры награждены кубками,
медалями и дипломами. Все участ-
ники волейбольного турнира при-
несли своим поселениям соответ-
ствующее количество баллов в
общий зачёт XXII Спартакиады
района. Нам же остаётся поблаго-
дарить волейболистов за яркие
игры и сказать всем до свидания, до
следующего спартакиадного старта.

Александр СТрАБЫКИН.
Фото автора.

Губернатор автономного округа
Наталья Комарова пожелала побед
югорским спортсменам на XXII
олимпийских зимних играх в Сочи.

В первый день рабочей поездки в Сочи губер-
натор Югры Наталья Комарова встретилась с
югорскими спортсменами, которые входят в
состав национальной сборной. С главой регио-
на пообщались биатлонисты Алексей Волков и
Екатерина Шумилова, а также лыжница Евгения
Шаповалова. Атлеты поделились с губернато-
ром своими впечатлениями о пребывании в сто-
лице XXII Олимпийских зимних игр. По словам
спортсменов, всё организовано на высоком
уровне. В частности, речь шла об условиях про-
живания и спортивной инфраструктуре. Во
время беседы Алексей Волков рассказал
Наталье Комаровой о том, что готовится при-
нять участие в индивидуальной гонке, масс-
старте и эстафете.

Вместе с губернатором поддерживать югор-
чан в Сочи приехала делегация автономного
округа. В состав сборной болельщиков вошли
49 человек. Это тренеры, учителя, врачи, вете-
раны труда и спорта, воспитанники спортивных
школ и детских домов.

После общения со спортсменами губернатор
побывала в расположении отряда полиции
Югры. В настоящее время в Сочи несут служ-
бу 380 сотрудников правоохранительных орга-
нов автономного округа. Наталья Комарова
обсудила с югорскими полицейскими специфику
работы на Олимпиаде. Куратор отряда Ермек
Аубакиров сообщил главе региона, что основ-
ным объектом, на котором обеспечивают без-
опасность сотрудники управления Министерства
внутренних дел по Ханты-Мансийскому авто-
номному округу – Югре, является комплекс для
проведения соревнований по лыжным гонкам
и биатлону «Лаура». Наталья Комарова побла-
годарила полицейских за службу и выразила
уверенность в том, что стражи правопорядка
достойно справятся со всеми поставленными
перед ними задачами.

Пресс-служба губернатора ХМАо – Югры.

сочи-2014

Два выходных дня, 8 и 9 февраля, на трёх спортивных площадках
Излучинска – во Дворце спорта «Югра», физкультурно-
оздоровительном комплексе и спортзале средней школы № 2 – 
в острой и бескомпромиссной борьбе проходил чемпионат
Нижневартовского района по волейболу среди мужских и женских
команд в зачёт XXII Cпартакиады сёл и поселений района.

Первым был волейболБолеем за вас,
ребята!

как живёшь, село?

А жизнь кипит

Ханты-Мансийский банк повысил 
процентные ставки по срочным 
вкладам в рублях.

Изменения коснулись таких популярных продуктов,
как депозит «Максимальный», «Нако пительный»,
«Универсальный», «Доходный», «Пенсионный»,
«Мультивалютный», «Солнеч ный плюс», «Сибирское
богатство» и сезонного предложения кредитной орга-
низации – вклада «Новогодний биатлон». При этом
максимальная ставка по депозитной линейке достиг-
ла 9,5% годовых.

На сегодняшний день банк предлагает своим клиен-
там наиболее действенный способ сохранения средств
– рублёвые депозиты, ставки по которым изначально
более выгодны, чем по вкладам в валюте. Интересные

условия предоставляются и по предложениям для пен-
сионеров: повышенные процентные ставки, мини-
мальные суммы денежных средств для открытия вкла-
да и его пополнения, возможность досрочного и без серь-
ёзных потерь расторжения депозита.

Дополнительно Ханты-Мансийский банк продлил
срок действия вклада «Новогодний биатлон» до 28
февраля. Данный депозит на протяжении ряда лет
является одним из самых востребованных сезонных
предложений и привлекает достаточно выгодными
условиями, как по высоким ставкам в течение корот-
кого времени размещения, так и возможностью
выбора срока вклада с точностью до 1 дня (в интер-
вале от 55 до 555 дней).

вадим АНДреев.

П-64

Повышение ставок по самым 
популярным вкладам

услуги

На днях в деревне Былино прошёл
концерт певца Дворца искусств города
Нижневартовска Артура Гашимова.

Его выступление пришлось былинцам по
душе, ведь большая часть населения – пен-
сионеры. Лучшие песни советской эстрады про-
шли на бис, они заставили людей вспомнить
молодость, насладиться профессиональным
исполнением талантливого вокалиста. По мне-
нию заведующего хозяйством Владими ра
Ванцова, это один из элементов того, что малые
деревни не оторваны от городской культуры.

Говоря это, он привёл и другие аргументы: «В
деревне есть всё для жизни. Попросили район
сделать нам дорогу – сделали, обратились с
просьбой установить дополнительные фонари
освещения – установили. Сейчас вот подряд-
чики компании «Экорост» готовятся вывозить
мусор, уже и технику пригнали. А в скором вре-
мени у нас будет очередная подстанция, её уже
начали строить, поскольку ощущается некото-
рая нехватка электричества».

С момента открытия зимней дороги, а про-
изошло это 29 декабря, в Былино кипит жизнь
и происходят приятные культурные и про-
изводственные события. И в этом движении
деревенские жители усматривают перспективу.

Наталья КАзАНовА.
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ВлАСТь
Горизонты смещаются вместе с движущимся.

Ханс Георг Гадамер.

Как сказала в начале заседания
Наталья Комарова, Сургут не случай-
но был выбран местом проведения
совета. Это город, который в течение
двух лет неоднократно ставился в
пример в качестве муниципалитета с
передовыми показателями, характе-
ризующими инвестиционный климат. В
то же время по нескольким инвестха-
рактеристикам Сургут расположился на
значительном расстоянии от других
муниципалитетов округа. В городе
бурно развивается строительная
отрасль. В 2013 году было введено
более 300 тысяч кв. метров жилья, в
планах – довести эту цифру до мил-
лиона кв. метров. В течение трёх лет
планируется построить семь детских
садов и четыре школы. Разработаны
основные направления стратегии до
2030 года. В отличие от того же
Сургута соседний Сургутский район, по
оценкам департамента экономическо-
го развития округа, находится на
последнем месте в рейтинге, характе-
ризующем инвестиционную благопри-
ятную ситуацию.

Губернатор попросила кураторов
инвестпроектов, членов департамента
экономического развития региона для
обеспечения качественного контроля за
реализацией проектов получить от
муниципалитетов их планы по прове-
дению аукционов на продажу земель-
ных участков или передачу их в арен-
ду. По её словам, такой встречный конт-
роль будет всем только на пользу. Также
она обратилась к главе города Сургута
Дмитрию Попову с просьбой проком-
ментировать решение, касающееся
введения повышающего коэффициен-
та для расчёта арендной платы на
земельные участки при превышении
нормативного срока строительства. В
Сургуте такой коэффициент был при-
менён ко всем договорам, срок которых
превышает три года. При этом сдела-
ли перерасчёт и по договорам аренды
с объектами, которые уже введены в
эксплуатацию, но ещё не зарегистри-
ровали право собственности. При таком
подходе,  по словам Натальи
Комаровой, была нарушена логика
мер, которые предполагалось исполь-
зовать для стимулирования предпри-
нимателей усилить активность по
использованию земельных участков.
Если брать прямое влияние этого
решения на предпринимателей, то, на
мой взгляд, подчеркнула губернатор
округа, на них возложена необосно-
ванная обязанность. Всем муници-
пальным органам поручено проверить
свои акты и практику их применения с
тем, чтобы не допустить дублирования
аналогичных нарушений. А департа-
менту экономического развития напра-
вить в муниципалитеты комментарии с
целью разъяснения применения подоб-
ных норм в местном законодательстве.
Глава города заверил губернатора,
что в ближайшее время вопрос будет
закрыт: «Мы уже склонились к мысли
о том, что при принятии решения о
перерасчёте будем руководствоваться
актом о вводе в эксплуатацию, а не
регистрационными документами».

Губернатор также заострила внима-

ние коллег на административных барь-
ерах, с которыми приходится сталки-
ваться инвесторам, и заметила при
этом, что диалог между инвесторами и
властью должен быть основан на дове-
рии. Этому должен способствовать, в
первую очередь, профессионализм
обеих сторон. Но в данном случае, как
сказала глава региона, «я беспокоюсь
о профессионализме чиновников, кото-
рые занимаются вопросами предпри-
нимательской активности и реализацией
инвестпроектов. Полагаю, что обяза-
тельным требованием в отношении
таких работников должно быть наличие
соответствующей квалификации. Если
её нет, но чиновник, с точки зрения руко-
водителя, готов заниматься такой рабо-
той, нужно создать условия для повы-
шения квалификации. В целом замечу,
что постоянно нужно иметь перед собой
понятную цель. Необходимо постоянно
поднимать инвестиционную планку
выше достигнутых результатов».
Другими словами, губернатор недву-
смысленно намекнула, что чиновники
будут сдавать квалификационный экза-
мен на профпригодность. Стоит сказать
также, что сказанные губернатором
слова хорошо описывают ситуацию,
произошедшую с представителем
тюменской компании «Холдинг-парт-
нёр», который откровенно пожаловал-
ся на некомпетентность местных вла-
стей. Глава региона поручила своим
заместителям чётко отслеживать любые
препятствия, которые получают инве-
сторы на местах, а в качестве меры реа-
гирования переводить проекты в те
муниципалитеты, где им создаются
наиболее качественные условия.

Наталья Комарова также достаточ-
но резко раскритиковала работу муни-
ципалитетов по привлечению инве-
сторов и даже предложила нестан-
дартные способы по их привлечению.
Например, отдых на курорте. «Вдруг
рядом отдыхает бизнесмен, у которо-
го много денег. Необходимо реклами-
ровать свой регион, рассказывать,
какие прекрасные условия для ведения
бизнеса тут созданы. Чтобы он захо-
тел приехать и вложить деньги в какое-
нибудь производство. Вы должны с
утра до ночи ходить за каждым инве-
стором, пока он не реализует свой про-
ект, пока красную ленточку не пере-
режет и не пойдёт продукция или
услуги. И не только когда он к вам при-
дёт и предложит свои денежки. Вы

должны бегать по рынку и искать.
Включая иностранных инвесторов. Я
шучу, но не шучу. Я предложила пред-
седателю совета директоров E-ON
жить в Сургуте. Он, конечно, опешил.
Но это пример, как нужно делать. Нет
в мире такого благожелательного
места, как Югра. В мире огромное коли-
чество денег. И в России тоже, может
даже больше, чем где либо», – заяви-
ла Наталья Комарова.

Относительно реализации «дорож-

ных карт», касаемых сокращения сро-
ков получения разрешения на строи-
тельство и на подключение к энерге-
тической инфраструктуре, Наталья
Комарова заметила, что некоторые
муниципальные образования добро-
совестно исполняют все рекомендации
и возглавляют движение, другие пле-
тутся в хвосте. Причём разрыв очень
большой. В частности, в прошлом
году деловое сообщество автономно-
го округа провело экспертизу муници-
пальных регламентов по выдаче раз-
решений на строительство и выдачу
градостроительных планов земель-
ных участков. Администрация Сургута
и Советского района прислушались к
ним и внесли соответствующие изме-
нения в правовые акты. Белоярский

район, Радужный, Югорск этого так и
не сделали. Губернатор призвала их
внимательней относиться к решениям,
которые они же сами и принимают.
Также губернатор подчеркнула роль
общественности в процессе реализа-
ции «дорожных карт»: «Общественная
оценка экспертизы деловых кругов
является центральным индикатором
успеха поставленных задач». Она
поручила профильным учреждениям
организовать на едином официальном
сайте органов государственной власти
площадку для общественного обсуж-
дения реализации всех «дорожных
карт», которые входят в национальную
предпринимательскую инициативу. Как
показала практика, один из главных
показателей инвесткомфорта – это
количество времени, которое тратит
застройщик на согласование всех раз-

решений. Как сказал председатель
югорского отделения «Деловой России»
Вячеслав Соловьёв, был проведён
общероссийский мониторинг. Хуже
всего ситуация в Москве – она на 30
месте, там затраченное время 281
день. Сургут находится на 19 месте, где
этот показатель составляет 171 день.

На разных территориях на «дорож-
ную карту» уходит от 140 до 400 дней.
То есть в некоторых случаях застрой-
щикам нужно только разного рода бума-

ги собирать больше года. Ещё одна
беда инвесторов – острый дефицит
земли. Земли не хватает. Вся террито-
рия – это либо лицензированные земли
нефтяников, либо особо охраняемая
земля, на которой нельзя строить, либо
болота, сетовали предприниматели.

Один из сургутских чиновников пред-
ложил по примеру юга Тюменской
области развивать в регионе малые
НПЗ. Однако Наталья Владимировна
категорично отвергла это предложение,
ссылаясь на непрозрачность данного
вида предпринимательской деятель-
ности. По её словам, югорские пере-
рабатывающие предприятия слишком
часто нарушают закон, в том числе и
в области охраны окружающей среды,
и к тому же назвать их честными инве-
сторами нельзя. «Они пытаются уде-
шевить производство. Используют
добытую нелегально или вовсе укра-
денную из трубопроводов нефть», –-
заключила губернатор.

Оценивая результаты работы сове-
та за 2013 год, Наталья Владимировна
отметила, что абсолютное большин-
ство решений было выполнено точно
по содержанию и в срок без задержек.
В прошлом году была проделана боль-
шая работа, где были разработаны все
15 положений стандарта деятельности
исполнительных органов власти по
обеспечиванию благоприятного инве-
стиционного климата, из которых 13
уже внедрены. «Теперь важно, чтобы

эти документы стали реальными дей-
ственными механизмами развития
инвестиционных возможностей округа»,
– резюмировала она.

Кроме того, губернатор проинфор-
мировала коллег о том, что в этом году
меняется формат работы совета по
вопросам развития инвестиционной
деятельности. Члены совещательного
совета теперь будут собираться еже-
месячно, и в его повестке всегда буду
значиться два «дежурных» вопроса:
первый – о ходе реализации «дорож-
ных карт» и оценки стандарта, второй
– содержать отчёты муниципальных
органов и кураторов инвестпроектов, на
территории которых они реализовы-
ваются либо возможны для реализации.

Алсу ТАлИпоВА.
Фото предоставлено 

пресс-службой губернатора ХМАО – Югры.

В Сургуте 5 февраля состоялось выездное заседание 
совета при правительстве автономного округа по вопросам 
инвестиционной деятельности в Югре под председательством
губернатора Югры Натальи Комаровой. В работе совещания 
приняли участие представители федеральных министерств, 
бизнес-сообщества и общественных организаций автономного
округа. Заседание проводилось в режиме видеоконференции, 
где на связи с губернатором находились все муниципальные
образования региона, в том числе и Нижневартовский район 
в лице главы администрации Бориса Саломатина 
и местных предпринимателей.

Есть успехи. И барьеры есть
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ГОД КУльТУРы

– На двери ДК я прочитала объ-
явление о том, что вы собираете
талантливых людей. Зачем?

– Давайте начнём издалека. В
2012 году в нашем селе открылся
храм-часовня. Это было важное
событие в жизни Покура, но сейчас
речь идёт о строительстве звонницы:
как быть храму без колокольни? Для
её возведения нужны большие сред-
ства, но где их взять? Мы не можем
всё время ходить с протянутой рукой
к спонсорам, нужно иметь хотя бы
первоначальный взнос для старта, то
есть нужны пожертвования неравно-
душных людей. И тогда наша сель-
ская администрация предложила
работникам культуры провести хотя
бы одно значимое мероприятие,
чтобы жители Покура пришли в ДК и
положили в урну столько рублей,
сколько им позволяет душа. Мы
понимаем, что звонница обойдётся
Покуру не в сто рублей, что речь идёт
о миллионах, и выступили с предло-
жением – провести цикл мероприятий
с участием наших талантливых сель-
чан.

В чём они талантливы? Мы устроим
творческий вечер Татьяны Михалёвой
– педагога филиала Излучинской ДШИ,
активной участницы художественной
самодеятельности, лауреата многих
музыкальных конкурсов. Она поёт,
играет на фортепиано, вместе с ней
выступят один из её выпускников и
нынешние ученики, гостями вечера
будут женский ансамбль ветеранов
труда «Калина красная» и солисты. Что
касается стоимости входного билета, то
мы её не назначали: пусть каждый зри-
тель внесёт посильный вклад в общее
благородное дело. Таким образом, на -
деюсь, мы сможем собрать довольно
приличную сумму для будущей звон-
ницы. Почему бы и нет, если однажды
за день собрали 69 тысяч 100 рублей
во время районной акции милосердия
«Душевное богатство».

– Вы уверены, что люди под-
держат авторские вечера?

– Не думаю, что соберётся аншлаг,
но будем приглашать всех жителей
села. Надеюсь, что они нас поймут.
Если у человека открыта душа
навстречу добру, он обязательно при-
дёт на встречи с энтузиастами. В этих
мероприятиях будут участвовать не
только те, кто поют и пляшут, но и зани-
маются декоративно-прикладным твор-
чеством. Будет и выставка-продажа
кулинарных изделий…

– Как я поняла, талантливых
людей в Покуре много, поэтому
вечеров наберётся не на один
месяц?

– Да, на все двенадцать. Я даже
боюсь, что кто-нибудь из сельчан оби-
дится на нас, если мы не пригласим их
на сцену. У нас в селе много вокали-
стов, они накопили репертуар, по -
этому можно объединить их выступ-
ление в одном-двух концертах.

Ещё такой момент. Недавно мы
проводили конкурс «Две звезды»,
теперь надеемся организовать в конце
года фестиваль «Танцуют все!». Им
будет заниматься хореограф Алина
Насковец: выпускница Омского кол-
леджа ис кусств, она приехала в село
в начале февраля. Мы долго искали хо -
реографа, эта профессия сегодня
очень востребована, так что в дерев-
ню не каждый приедет по своей воле.
Алина приехала, и в ДК очень ей рады.

– Таким образом, вы начинаете
встречать Год культуры?

– Конечно!

– Тогда перейдём к спектаклю,
который вы подготовили к 70-
летию прорыва Ленинградской
блокады.

– Этот спектакль на все времена. Мы
пригласили на премьеру всех учащих-
ся школы вместе с педагогами. В
спектакле играют дети, самый малень-
кий актёр ходит в детсад. На сцене
только двое взрослых…

Пьеса называется «Я ещё не хочу
умирать» – о детях-блокадниках. Я ста-
вила её со слезами на глазах, и теперь
хочу, чтобы зрители написали о своих
впечатлениях, но не об актёрской
работе, не рецензию, хотя и она важна.
Я хочу знать, что поняли нынешние
школьники о годах страданий своих
сверстников.

Отметим мы и очередную годов-
щину вывода советских войск из
Афганистана. Тема очень тяжёлая. В
Покуре пять участников той войны. Я
понимаю, что они не хотят ни слы-
шать, ни вспоминать о ней, не хотят
быть объектом внимания. Мы соби-
рали фотографии и рассказы с помо-
щью их родных. Да, мы пригласили их
снова на встречу со старшеклассни-
ками… Знаете, о той войне говорят
разное: зачем и во имя кого-чего вое-
вали, положили тысячи юных солдат,
страшно было или нет. Один афганец
рассказывал: когда после взрыва
снаряда летели камни с гор, то хоте-
лось укрыться с головой, чтобы
выжить. Это очень страшно, но если
мы забудем погибших ребят и не
будем уважать своих воинов, то что
мы будем тогда за люди?

– Чем ещё живёт дом культуры?

– Давайте скажем  о том, как мы
закончили творческий год. Я хочу ска-
зать спасибо всем за помощь в при-
обретении музыкальных инструментов.
Теперь в ДК есть концертный и два
ученических  баяна, инструменты для
детского ансамбля. В этом году окруж-
ная Дума готова выделить средства
для приобретения клубной техниче-
ской аппаратуры. В обязательный
план мы включили реконструкцию
хореографического класса и замену
кресел зрительного зала…

– Думаю, что за счёт Года куль-
туры можно будет приобрести
немало нужных ДК вещей. Это обе-
щает и управление культуры
нашего района. В чём вы нуждае-
тесь?

– В сценических костюмах. Те, что
висят в костюмерной, уже древние.
Видите в кабинете швейную машинку:
сами что-то шьём и порем. Наш хорео-
граф намеревается работать с четырь-
мя группами, значит, нужны костюмы,
чтобы красиво заявить о себе. Нуж -
дается в замене и одежда сцены.
Вообще мне хочется, чтобы наш дом
культуры отвечал всем требованиям
сегодняшнего дня.

– Наверное, вы слышали выступ-
ление Президента России на гос-
совете, посвящённом Году куль-
туры. В частности, он говорил и
о театрах, правда, профессио-

нальных, но ведь кое-где и само-
деятельные студии не прекра-
щают свою работу.

– Да, в прошлом году мы показали
зрителям спектакль  «А зори здесь
тихие…», годом раньше – «Ромео и
Джульетту в солдатских шинелях». В
День семьи мы сделали сюрприз для
взрослых – спектакль «На лоне при-
роды, или Дураки нечёсаные». Всё
было, как в настоящем театре – от
звонка до выхода актёров на поклон.
Звонок – колокольчик, но мы хотели
приблизить зрителей к театру. В фойе
ДК открыли буфет со столиками и
официанткой. Загодя были проданы

билеты ровно по количеству мест в
зале. Отсюда всё и началось: гарде-
роб,  номерки,  то есть всё по
Станислав скому: театр начался с
вешалки. Как положено, был и антракт.
Сам спектакль комедийный, я надея-
лась, что зрители будут смеяться,
поэтому на репетициях советовала
актёрам делать паузы в нужных
местах, чтобы дать возможность
посмеяться. Но зрители не реагиро-
вали на шутки. Я думала, что мы про-
валились, но оказалось, что сельчане
боялись нам помешать своим смехом!

– Так вы театральный режис-
сёр?

– Нет, хореограф, потом прошла ака-
демическую переподготовку и стала
режиссёром досуговых программ. Но
это к слову. Я мечтаю о том, чтобы в
сутках было больше времени. Сейчас
нужно работать над майским спектак-
лем «Яблоко от яблони» – комедии для
взрослых, но для этого нужно время.

– Как публика принимает ваши
постановки?

– Ой, люди говорят, что готовы при-
ходить на спектакли каждый месяц. Вот
я и мечтаю о «длинном» времени.
Знаете, на что оно уходит?

– На бумаги, конечно?

– Да, на всякие отчёты: о борьбе с
терроризмом и коррупцией…

– Интересно, как сельский клуб
борется с коррупцией!

– Планы и отчёты нужно передать в
разные инстанции. Это даже злит,
потому что мешает основной работе.

– На это сетуют все директора
домов культуры, они тоже стро-
чат отчёты вместо того, чтобы
заниматься творчеством. А чем
живёт Покур зимой? Жизнь зами-
рает?

– Замирает? Наоборот, зимой рабо-
та идёт гораздо активнее, чем во
время весенне-осенних огородных
забот. Зима – время обменных кон-

цертов. В прошлом году мы выступи-
ли в Зайцевой Речке по случаю 85-
летия образования Нижневар товского
района. Нынче мы получили про-
грамму предстоящих обменных кон-
цертов, в ней много гастрольных
поездок.

– Та программа предполагает
выступления только лучших само-
деятельных коллективов. У вас –
какие?

– У нас все хороши, все можно пока-
зывать без стеснения. Если раньше им
не хватало профессионализма, то
сегодня возьмите любого солиста или
вокальные группы «Земляки», «Калина
красная», и они доставят удовольствие
зрителям. Меня сегодня беспокоит
другое: что-то не идёт в ансамбли
новая смена. Ведь выступали же доб-
ровольцы в проекте «Две звезды»!
Конечно, людям приятнее посмотреть
на других и послушать, как поют их
соседи…

– Откуда в Покуре столько
талантливых людей? Они сами
заявляют о себе?

– Нет, что вы! Вот мы собирали
выставку декоративно-прикладного
творчества к юбилею района, обошли
все организации. И вдруг в ДК принесли
панно из солёного теста. Оказывается,
у одной женщины вся квартира укра-
шена этими замечательными полот-
нами! Но она не публичный человек, не
хочет никакого внимания к себе. Я же
думаю, что этим талантом нужно
делиться с людьми, к тому же у нас в
доме культуры есть мастер-классы.
Скажи людям, как замешивается это
необычное тесто, а дальше они сами
разберутся!

В селе многие вышивают, вяжут
крючком, есть любитель плетения из
лозы – в этом мы убедились на празд-
нике улиц Покура. Теперь, думаю,
приходит время для танцев, то есть для
интересного и красивого фестиваля-
конкурса.

– Вы работаете с детьми. Разве
в школе нет кружков?

– Там есть всякие кружки и секции.
Ребята даже пишут серьёзные иссле-
довательские работы, всё в селе мони-
торят, в школе есть свои умники и умни-
цы. Говорят, что в стране плохая моло-
дёжь. Ничего подобного, она талант-
ливая и любознательная, она находит
такие темы с помощью преподавате-
лей, раскрывает их и вызывает удив-
ление. В школе есть всё, кроме теат-
ра, поэтому я занимаюсь с детьми.

– Сколько в ДК участников само-
деятельных коллективов?

– 154 человека – вместе с клубами
и творческими объединениями. В селе
проживает 160 пенсионеров, но мало
среди них участников самодеятельно-
сти. Успешно работают вокальные
ансамбли, солисты, в том числе дети,
студия видеомонтажа, клуб «Очумелые
ручки» – всего 11 формирований.

– Вы больше 10 лет живёте в
селе. Не пропал интерес к клубной
работе?

– Нет, конечно, потому что я рабо-
таю с людьми, узнаю их, что-то откры-
ваю здесь для себя. В Покуре я узна-
ла много нового и интересного, Покур
стал частью моей жизни…

Наталья СТЕПАНОВА.
Фото из архива редакции.

С директором Покурского СДК мы уже встречались на страницах
нашей газеты. Она руководит одним из лучших домов культуры
нашего района. Кажется, Людмиле Колесиной по штату положено
быть организатором творческого процесса, как говорится,
направлять его в нужное русло, но Людмила Леонидовна 
не только или не столько администратор, но и режиссёр 
самодеятельного театрального коллектива.

Привет Станиславскому
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Не для галочки
Ныне действующий формат ди-

спансеризации чётко определяет, какие
специалисты должны осмотреть ре-
бёнка в зависимости от его возраста,
какие анализы и исследования он до-
лжен пройти, а также что делать, если
каких-то специалистов или возможно-
стей не окажется в организации, в ко-
торой проводится диспансеризация.
Как отмечают сотрудники лечебного за-
ведения, диспансеризация детей про-
водится отнюдь не для галочки. Меди-
цинские бригады, которые её осу-
ществляют, состоят в основном из уз-
ких специалистов, а вся необходимая
информация стекается в Центр мони-
торинга диспансеризации детского на-
селения РФ. Ввиду удалённости многих
поселений от райцентра в Нижневар-
товском районе практикуется выезд-
ная форма работы. На сегодняшний
день бригада врачей полностью уком-
плектована. В неё вошли как специа-
листы районной больницы: педиатр,
невролог, психолог, гинеколог-лаборант,
врачи функциональной диагностики,
так и специалисты городских меди-
цинских учреждений, с которыми за-
ключены договоры: хирург, стоматолог,
уролог, эндокринолог, ортопед, оф-
тальмолог, отоларинголог. При этом на-
ряду с осмотром специалистами про-
водятся лабораторно-функциональные
исследования (клинический анализ
крови, мочи, кала, электрокардиогра-
фия, ультразвуковое исследование
сердца, почек, печени, желчного пу-
зыря и УЗИ тазобедренного сустава
для детей первого года жизни). На ос-
новании проведённого обследования
определяется группа здоровья ребёнка
и выносится заключение педиатра.
Именно он даёт рекомендации по
дальнейшему наблюдению и лечению.
Не исключены варианты, при которых
в случае необходимости детей отпра-
вляют на обследование и лечение в
другие города. Как отмечают специа-
листы, улучшение доступности и ка-
чества оказания медицинской помощи
детям-сиротам и детям, находящимся
в трудной жизненной ситуации, яв-
ляется одной из наиболее важных мер
для сохранения здоровья таких детей.
Тем более что среди них заболевае-
мость по различным классам болезней
в 3-5 раз выше по сравнению с детьми,
воспитывающимися в семьях. Наи-
большему риску заболеваний у детей-

сирот и находящихся в трудной жиз-
ненной ситуации подвергается нервная
система, заболевания глаз, костно-мы-
шечной, эндокринной системы. Если
говорить об итогах диспансеризации
этой категории детей за прошлый год,
то из осмотренных ста детей почти 82%
относятся ко второй группе здоровья.

По мнению врачей, это очень непло-
хой показатель. Исключение соста-
вляют лишь воспитанники коррек-
ционных школ-интернатов, где из 92
осмотренных практически половина
являются инвалидами или имеют вро-
ждённые аномалии.

Статистика неутешительна
В стране остаётся всё меньше здо-

ровых детей – об этом медицинская
общественность бьёт тревогу уже не
первый год. Выяснилось, что к первому
классу одна треть детей имеет про-
блемы со здоровьем, к 11-му – две
трети. Ужаснувшись этим цифрам,
глава государства потребовал с 2011
года проводить углублённую диспан-
серизацию детей и подростков.

Нельзя сказать, что до этого дис-
пансеризация не проводилась – она
проводилась, но только для отдельных
категорий детей. Полная диспансери-
зация не проводилась с советских вре-
мён, когда вся медицина была бюд-
жетная. Сегодня она финансируется из
фонда ОМС.

Чтобы к подростковому возрасту не
появились язва желудка или сколиоз,
не говоря о более тяжёлых недугах, на-
блюдать за ребёнком надо с раннего
детства. Должна работать система про-
филактики с медицинскими осмотрами
и анализами. За последние 5 лет об-
щая заболеваемость, к сожалению, вы-
росла почти на 40%. В начале 2002 года
у каждого новорождённого имелись те
или иные проблемы со здоровьем. Это
очень тревожный симптом.

Здоровье подростков тоже далеко
от идеала. Сегодня у каждого ребёнка
до 14 лет как минимум два заболева-
ния. Наиболее выраженный рост за-
болеваний наблюдается у детей в воз-
расте от 7 до 18 лет и совпадает со
временем обучения в школе. За школь-
ный период число детей с хрониче-
скими заболеваниями увеличилось на
20%, а частота хронической патологии
ежегодно возрастает. Согласно ста-
тистике, на первом месте в структуре
детской заболеваемости болезни ор-
ганов дыхания, затем органов пище-
варения, на третьем месте – заболе-
вания глаз и далее опорно-двигатель-
ного аппарата.

За последние 5 лет количество де-

тей-инвалидов увеличилось на 170
тысяч и на сегодня составляет по Рос-
сии около 600 тысяч. Причём около
59% из них – это дети от 10 до 15 лет.
Среди причин детской инвалидности
лидируют болезни нервной системы,
психические расстройства и врождён-
ные аномалии развития.

Особое внимание при диспансери-
зации направлено на выявление пси-
хических и поведенческих расстройств,
а также наркологических заболеваний.
Для исправления существующей си-
туации и предупреждения развития у
детей серьёзных заболеваний, кото-
рые при поздней диагностике могут
привести к существенному ухудшению
качества их жизни вплоть до инвалид-
ности, и проводится в настоящее время
диспансеризация.

В соответствии с требованиями Мин-
здрава для проведения диспансериза-
ции необходимо согласие законных
представителей ребёнка на её прове-
дение. Данный бланк под названием
«Согласие на медицинское вмешатель-
ство» распространяется сейчас среди
родителей в учебных заведениях. Дать
согласие на диспансеризацию означает
лишь согласиться с проведением об-
следования в объёме, который пере-
числен выше. Совершенно непонятно,
почему многие родители отказываются
от диспансеризации детей. Какой роди-
тель не хочет узнать состояние здоровья
своего любимого ребёнка и предотвра-
тить развитие у него заболеваний? Уже
по опыту первых месяцев проведения
диспансеризации детей можно сказать,
что выявляются многие заболевания,
которые протекали бессимптомно, и это
стало возможным только при проведе-
нии дополнительных методов обследо-
вания. Своевременное лечение позво-
лит предотвратить прогрессирование
заболеваний и отклонений в состоянии
здоровья.

Подготовила Алсу ТАЛИПОВА.
Фото автора.

Будь здоров, малыш!

В Нижневартовской районной больнице продолжается плановая
диспансеризация детей и подростков. В этом году планируется
осмотреть порядка 3 тысяч детей, включая детей-сирот,
пребывающих в стационарных учреждениях, и детей,
находящихся в трудной жизненной ситуации, детей-сирот
и детей, оставшихся без попечения родителей, в том числе
усыновлённых (удочерённых), принятых под опеку
(попечительство) в приёмную или патронатную семью.
Эту работу районные медики проводят ежегодно. В прошлом
году было осмотрено 3366 детей, из которых самую
многочисленную группу составили несовершеннолетние
(от 0 до 4 лет и от 5 до 17 лет) – 3174.

График выездов врачей-специалистов в населённые
пункты района в 2014 году

Примечание: время выезда и запланированные населённые пункты, под-
лежащие осмотру, могут меняться. Информация об изменениях маршрута
предварительно будет сообщаться в лечебно-профилактическое учрежде-
ние.
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Творить – значит облегчать мысль, 
изобретать новые возможности жизни.

Жиль Делез.КАЛЕЙДОСКОП

Первого февраля Новоаган -
ский Дворец культуры «Гео лог»
собрал под своей крышей
любителей романса. В рамках
литературно-музыкальной го -
стиной «Встреча» состоялся
тематический вечер «Под звуки
нежные романса». Этот вечер
– первое мероприятие в Но -
воаганске, ознаменовавшее
начало Года культуры в Рос сии.

В этот вечер все присут-
ствующие как будто перенес-
лись в гостиные девятнадца-
того века. Приглушённый свет,
негромкая музыка, цветы и
свечи, вечерние платья – всё
настраивало на лирический
лад. Ведущая Вера Райченко
рассказала гостям об истории
романса, подробно остановив-
шись на произведении «Бе лой
акации гроздья душистые» и
предложила ответить на вопро-
сы викторины. Но главным в
этот вечер был его величество
романс – классические и совре-
менные произведения про-
звучали в мастерском ис -
полнении вокалистов Дворца
культуры. Вера Райченко, На -

талья Шабалина, Светлана
Филимонова, Ирина Еговцева
уже хорошо знакомы и полю-
бились зрителям. Специалис ты
ДК «Геолог» не перестают
искать новые таланты, и в этот
вечер с дебютом  выступила
музыкальный руководитель
детского сада «Снежинка» Ок -
сана Бессмертная, прекрасно
исполнив несколько романсов.
В романсах красивые, плавные
мелодии, лирические, прочув-
ствованные слова, которые
легко запоминаются. В них
рассказывается о дружбе, люб -
ви, неразделённом чувстве,
ревности, разлуке, красоте род-
ной природы – словом, о том,
что близко и понятно каждому
человеку. Не удивительно, что
проникновенные строки вызва-
ли бурю эмоций у зрителей,
наградивших певиц бурными
аплодисментами.

Снежанна Диденко пришла
на этот вечер в компании доче-
ри, мамы и свекрови. «Мне
хотелось познакомить дочь с
этой прекрасной музыкой, –
поделилась Снежанна. – Мы

получили массу удовольствия
– замечательные артисты, кра-
сивые мелодии очень нам пон-
равились». Ма ма Снежанны,
Галина Кузь минична, посто-
янный гость на мероприятиях
Двор ца культуры. А родители
её мужа, Татьяна Анатоль евна
и Вале рий Владимиро вич
Диденко, приехали в гости.
Они оба работают в сфере
культуры, Валерий Владими ро -
вич руководит хором в район-
ном доме культуры города
Ишима. «Нам хотелось пока-
зать, какие за мечательные
вечера проходят здесь, в Но -
воаганске, – говорит Снежан на.
– Это не первое мероприятие,
на которое мы приводим наших
гостей, но впечатление неиз -
менно прекрасное».

Литературно-музыкальная
гостиная «Встреча» работает
во Дворце культуры больше
пятнадцати лет. Автором идеи
выступила Вера Райченко:
«Мне нравится романс, нра-
вится его исполнять. Когда у
меня появились единомыш-
ленники, мы решили сделать
вот такую гостиную. Организо -
вали – и у нас получилось. Сво -
их концертмейстеров в ДК нет,
и мы  сотрудничали со школой
искусств – Ирина Балахон -
цева, Ольга Жос, Виктория
Винтоняк, Мар гарита Никитенко

в разные годы были нашими
концертмейстерами. Кто-то
уехал из Новоаганска, и тогда
мы пели под фонограмму, но
живой инструмент, живой звук
– это совсем другое дело».

В рамках Года культуры ДК
«Геолог» будет в течение года
проводить много мероприятий.
«Мы готовим концертные про-
граммы к каждому государст-
венному празднику, детские
программы, вечера отдыха,
конкурсы, – рассказывает Вера
Васильевна. – В литературно-
музыкальной гостиной будем
проводить вечера по творче-
ству Алек сандра Пушкина,
Анны Ахматовой, Марины

Цветаевой. Ещё одна задумка:
провести концертную програм-
му именно с исполнением
романсов, на большой сцене
Дворца культуры. Мы поддер-
живаем связь с Маргаритой
Никитенко, она выступит на
концерте сама, и выступят её
ученицы. У нас есть и свои во -
калисты. Петь романс сложно,
это требует длительной подго-
товки, вот и к этому вечеру мы
готовились несколько недель.
Девочки волновались, пережи-
вали, но гостиная сегодня уда-
лась. Всё, что мы задумали, у
нас получилось».

Марина ЗЕлЕНСКАя.
Фото автора.

Русский романс – удивительное явление. Сколько
в нём очарования, мелодичности, светлой грусти.
услышишь, и всё в тебе перевернётся, охватит
невыразимой нежностью, печалью, любовью.
Этому жанру уже более двухсот лет, но его
почитателей не становится меньше.

Под звуки нежные романса...

ПРИЗНАНИЕ

МуЗЫКАльНАя гОСТИНАя

За Руслана болела вся Югра

Столь позднее вручение
наград вызвано объективной
причиной – продолжительное
время Валерий болел, поэтому
знаки отличия организаторы
конкурса привезли ему прямо в
больничную палату. Конкурс
был организован мо лодёжной
организацией обско-угорских
народов Ханты-Ман сийского
автономного округа – Югры с
целью поддержки югорского
боксёра Рус лана Проводникова
во время подготовки к финаль-
ному бою за звание чемпиона
мира среди профессионалов.

Руслан родился в посёлке
Берёзово. Там и начался его
путь на ринг. Несколько лет жил
в Излучинске, где, занима ясь
под руководством заслу женного
тренера России Ста ни слава
Березина, поднялся до масте-
ра спорта РФ. После заверше-
ния любительской карьеры стал
профессиональ ным боксёром,
уехал в США, где сейчас живёт,
тренируется и выступает на
ринге. 

19 октября 2013 года в
амери канском городе Денвер
состоялся поединок между вре-

менным чемпионом мира по
версии WBO в первом полу-
среднем весе Майком Аль -
ворадо и Русланом Про вод -
никовым. Наш земляк одержал
в нём убедительную победу и
стал чемпионом мира! И как
выяснилось, за Руслана актив-
но болели участники конкурса
«Под держи мансийского вои -
на!». Жюри конкурса рассмот-
рело 33 работы, прислан ные из
муниципальных образований
Югры, а также из Тюмени и
Екатеринбурга. Самыми актив-
ными участниками конкурса
стали жители Берёзов ского и
Кондинского районов. Все про-
изведения, присылавшиеся на
конкурс (стихотворения, слога-
ны, рисунки, фотографии и
видеопрезентации), сразу же
отправлялись в США, на элек-
тронную почту Руслана. Эти
весточки с родины воодушев-
ляли его и способствовали
победе.

А сейчас несколько слов о
серебряном призёре конкурса
Валерии Акимове. Кстати, своё
высокое место в конкурсе он, в
свойственной ему шутливой
манере, помимо прочего объ-
ясняет и своим знанием пред-
мета – ведь он по молодости
был перворазрядником по
боксу… Поэтическое творче-
ство Акимова широко известно
жителям Нижневартовского
региона. В канун 2014 года
вышел в свет очередной сти-
хотворный сборник нашего
героя «Не только нефть на
Самотлоре…». В нём автор,
«тульский сибиряк», как он себя
называет, «живущий в Ниж не -
вартовске тридцать ше стую

зиму», в очередной раз выра-
жает свою привязанность и
любовь к Самотлор ской зе мле,
давно ставшей ему, туляку по
рождению, второй родиной.
Валерий приехал в Ниж -
невартовск 6 сентября 1978
года, точно в двадцать девятый
день своего рождения. Поэтому
сейчас вместо грустного празд-
ника – дня рождения – Валерий
празднует день приезда на
Север. 

Высшее образование Ва -
лерий Юрьевич получил в
Московском химико-технологи-
ческом институте имени
Д.И. Менделеева и тридцать
шес той год остаётся верным
выб ранной профессии. В
последние годы работает маши-
нистом по моторным испыта-
ниям топлив в центральной за -
водской лаборатории Ниж -
невартовского нефтеперераба-
тывающего объединения. За
многолетнюю безупречную
работу удостоен звания «По -
чётный нефтяник». Парал -
лельно с трудовой биографией
развивается и крепнет его лите-
ратурная стезя. Невоз можно
перечислить все акимовские
стихи в печатных СМИ Югры и
коллективных сборниках.
Высшим признанием поэтиче-
ского дара Ва лерия Аки мова
стала публикация его стихов в
двухтомной хрестоматии «Стра -
на без границ» и в «Антологии
поэзии Югры: 1930 – 2000 гг.». 

Валерий – разносторонний
человек. Оказывается, кроме
литературной жизни, которой
посвящает всё свободное от
работы время, он ещё увлечён
коллекционированием монет,

почтовых марок, бон и авто-
графов знаменитых людей. В
его коллекции есть фотографии,
подписанные Алексием II и
Булатом Окуджавой, Влади -
миром Жириновским и Ген -
надием Зюгановым, Никитой
Ми халковым и Олегом Таба -
ковым. Самый занятный слу-
чай, по словам Валерия Юрье -
вича, произошёл с автографом
Александра Солже ницы на. В
2001 году он, не зная точных
координат, посылает ему бан-
дероль с книгой «Один день
Ивана Денисовича» по адресу:
Москва. Александру Солже -
ницыну. Послание наш ло мос-
ковского адресата. Далее про-
изошло ещё одно неординар-
ное событие. Ва лерий по лучил
ответную бандероль (там была
книга с автографом классика) по
ад ресу: Нижне вартовск. Аки -
мову. Оказывае тся, на конвер-
те для отправки книги на зад,
который он вложил в исходную
бандероль, Валерий собствен-
норучно написал свой адрес из
двух слов. Полу чилось как у
Чехова: «На де ревню, дедуш-
ке»… Только ниж невартовские
почтальоны оказались на вы -
соте, нашли Валерия и вручи-
ли ему книгу с заветным авто-
графом…

…Побеседовав с Валерием
Акимовым, мы пожелали ему
новых творческих свершений и
доброго здоровья! Наде емся,
что читатели га зеты при-
соединятся к этим пожела-
ниям.

Александр СТРАБЫКИН.

Фото из архива

Валерия АКИМОВА. 

На днях известному нижневартовскому поэту
Валерию Акимову были вручены диплом
и памятный приз за второе место 
в литературно-художественном конкурсе
«Поддержи мансийского воина!», проходившем
в октябре 2013 года.



Смелым помогает судьба.
ВЕргиЛий.

    
  

 

к 70-ЛеТИю СНяТИя 
БЛОкаДы ЛеНИНГРаДа

СПОРТ ДЛя ВСех

Спортсмены дошкольной лиги

ПОМОЩь На ДОРОГах

В Новоаганской ОСШ
№ 2 прошёл цикл меро прия-
тий, посвящённых 70-летию
снятия блокады. Каждый
класс ответил на вопро сы
викторины «900 дней муже-
ства». Состоялись классные
часы. В фойе школы были
оформлены стенды «Мы
помним подвиг Ленингра да!»

В школьной библиотеке с
учащимися 6-а класса про-
шёл час истории «Блокад-
ное кольцо», на котором ре-
бята познакомились с твор-
чеством  Олега Николаевича
Шестинского. Писатель жил
в блокадном Ленинграде в
детском возрасте. В после-
военные годы он начал пи-
сать новеллы о своём дет-
стве, связанном с блокадой.
С некоторыми новеллами
учащиеся познакомились на
часе истории. Они увидели
насколько герои – дети – му-
жественны, сильны духом,
патриоты сво его города. 

Обучающиеся кружка
«Школьный музей» стали
участниками литературного
часа «Подвиг Ленинграда»,
который состоялся в Ново-
аганской взрослой библио-
теке.  ребята познакомились
с книгой Сергея Алексеева
«рассказы об обороне Ле-
нинграда», которая показы-
вает героизм жителей, сол-
дат, прорвавших блокаду.
рассказ «Таня Савичева»
взволновал мальчишек и
девчонок больше всего. Ге-
роиня рассказа вела днев-
ник, где записывала время
и дату смерти своих родст -
венников в блокадном Ле-
нинграде. На слайдах муль-
тимедийной презентации
можно было увидеть порт-
рет Тани Савичевой.  ребята
назвали её патриоткой сво -
его города. 

Юные музееведы позна-
комились и с книжной вы-
ставкой «я с тобой говорю,

Ленинград!», которую офор-
мила библиотекарь Анна
Зайнуллина. На полках были
расположены справочные
издания, художественная
литература о блокадных го -
дах Ленинграда. 

Школьный библиотекарь
прочитала статью «Память
сердца» автора Нины Сос-
ниной – жительницы села
Большетархово, опублико-
ванную в районной газете
«Новости Приобья» 8 мая
2010 года, о своих родных –
маме и бабушке, которые
прошли блокадный Ленин-
град. 

Также состоялся час поэ-
зии «Блокадная муза Ле-
нинграда» по творчеству
Ольги Берггольц, участни-
ками которого стали посети-
тели дневного пребывания
«радуги» и культорганизатор
социально-реабилитацион-
ного отделения Зинаида Ге-
оргиевна Тарасова. На часе
поэзии каждый из участни-
ков рассказал о блокадном
городе, что слышал от своих
родственников. Можно ска-
зать, на одном дыхании чи-
тали стихотворения Ольги
Берггольц. В своём творче-
стве поэтесса отразила всю
людскую боль: потерю ре-
бёнка, семьи, столкновение
лицом к лицу со смертью,
безвыходность, голод, хо -
лод. Но патриот, герой своей
родины вынесет всё на сво -
их плечах. И город Ленин-
град носит достойное и ве-
ликое звание – город-герой.

Все участники цикла ме-
роприятий, посвящённых 70-
летию прорыва блокады Ле-
нинграда, чтят память геро -
ев и благодарны за то, что
они не отдали врагам ни од-
ного метра нашей родины.

Эльмира ГаНИеВа,

библиотекарь

Новоаганской ОСШ № 2.

Фото анны ЗайНуЛЛИНОй.

Задор и стремление к победе чувствовались с первых минут соревнования. участ-
ницы с головой окунулись в игру, которая доставила много приятных минут, прошла
в атмосфере дружеского соперничества и при активной поддержке болельщиков.

Командный дух и немного удачи привели  команды к следующим результатам:
1 место – детский сад «Лесная сказка»,
2 место – детский сад «Снежинка»,
3 место – детский сад «Солнышко».
Командам были вручены грамоты и сертификаты на посещение Дц «Golden Ball»

для игры в боулинг и бильярд.
К участникам соревнований обратилась директор молодёжного центра «Пере-

крёсток» Т.В. Демиркова: «Боулинг – не только спортивная игра. Это командная игра,
которая позволяет собраться дружным коллективом и активно отдохнуть». Татьяна
Викторовна предложила сделать турнир ежегодным со своими традициями и ри-
туалами. 

Ирина БыЛьЦеВа,
методист НМБДОу ДСКВ «Лесная сказка». 

Спешит патруль на помощь
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ЗДрАВСТВуй, реДАКцИя!

Турнир по боулингу «Дошкольная лига» среди работников
детских садов г.п. Новоаганск прошёл в ДЦ «Golden Ball». 
На дорожки боулинга вышли показать себя и свой
спортивный талант три команды детских садов
«Солнышко», «Лесная сказка», «Снежинка».

Сотрудники ГИБДД при несении
службы на маршрутах патрулирования
оказывают помощь водителям тран-
зитного транспорта. Так, 26 января на
207-м километре автодороги Сургут –
Нижневартовск инспекторы ДПС по-
могли замерзающему гражданину, ко-
торый, уп равляя автомобилем «МАЗ»,
остановился по причине неработаю-
щего двигателя из-за промерзания топ-
лива в автомобиле. До прибытия пред-
ставителей организации водитель на-
ходился в патрульном автомобиле.

27 января инспекторами ДПС была
оказана помощь водителю автомобиля
«ГАЗ-27903», жителю Свердловской
области, который остановился из-за не-
исправности транспортного средства в
связи с низкой температурой воздуха.
В этот же день на 176-м километре ав-
тодороги Сургут – Нижневартовск была
оказана помощь водителю, который по-
яснил, что стоит на обочине на грузо-
вом автомобиле «Вольво» с полупри-
цепом больше суток из-за неисправно-
сти и что топлива хватит на несколько
часов. Инспекторами был остановлен
попутный автомобиль «КамАЗ». Позже
неисправный автомобиль «Вольво» в
сопровождении патрульного автомо-
биля  был отбуксирован в ближайший
населённый пункт, в г. Лангепас. 

29 января госинспекторы группы до-
рожного надзора ОГИБДД на 181-м ки-
лометре автодороги Сургут – Нижне-

вартовск оказали помощь двум жите-
лям Оренбургской области, водителям
автомобиля «Мерседес», работающим
в г. Челябинске в транспортной компа-
нии «Магнит», которые остановились
на проезжей части из-за технической
неисправности автомобиля. В течение
четырёх часов инспекторы помогали де-
монтировать колесо автомобиля. После
устранения неисправности водители
фуры поблагодарили инспекторов и от-
правились на базу в Челябинск.

В этот же день на 22-м километре ав-
тодороги Лангепас – Когалым при об-
следовании маршрута патрулирования
инспекторами ДПС на обочине дороги
был обнаружен автомобиль «Тойота Ко-
ролла», водитель которого пояснил, что
у него закончился бензин и сел заряд
аккумуляторной батареи мобильного те-
лефона. Инспекторы предоставили
свой телефон для звонка. До приезда
родственника с канистрой бензина
гражданин грелся в патрульном авто-
мобиле. 

ГИБДД рекомендует водителям воз-
держаться от поездок в ночь по трас-
сам. Лучше переночевать в населённых
пунктах или автокемпингах. Транспорта
на дорогах мало, а значит помощь не
всегда сможет добраться вовремя до
тех, у кого случилась беда.

Отделение по пропаганде
БДД ОГИБДД ОМВД России

по Нижневартовскому району.

Ленинград! Ленинград! Ленинград! Сколько
пришлось испытать городу в годы Великой
Отечественной войны?! Сегодня он носит
звание «город-герой». Жители отстояли ценой
своей жизни родной город.
Спутниками смерти были не только
каждодневные бомбёжки вражеских самолётов,
но и холод и голод. 

900 дней мужества
Трудности и беды сближают людей. В морозные дни инспекторы
ГИБДД  по Нижневартовскому району и водители, как никогда,
находят общий язык и понимание друг с другом.
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С целью защитить самых юных участ-
ников дорожного движения от нежела-
тельного дорожного травматиз ма
инспекторы по пропаганде безопасно-
сти до рожного движения на учили
школьников, как обезопасить себя на
дорогах. В частности, рассказали о
том, что светоотражающие элементы
одежды и специаль ные фликеры помо-

гают водителям заранее увидеть пеше-
хода. 

Полицейские уверены, что после
беседы ребята будут но сить фликеры
в тёмное время суток, а значит станут
заметнее для водителей и сделают
свой путь безопасным.

отделение по пропаганде безопасности
дорожного движения оГИБДД оМВД

России по Нижневартовскому району.

Муниципальное казённое учреж-
дение Нижневар товского района
«Управление по делам гражданской
обороны и чрезвычайным ситуа-
циям» обращается к родителям:
помните, что именно вы в ответе за
жизнь своего ребёнка!

Поэтому:
– не оставляйте по возможности

детей без присмотра;
– контролируйте, чем они зани-

маются в свободное время;
– уходя из дома, убирайте в недо-

ступное место все колющие, режу-
щие предметы, которыми может
пораниться ваш ребёнок;

– не оставляйте на видных ме -
стах лекарственные препараты;

– чаще напоминайте ребёнку об
опасности игры с огнём. Нужно
стремиться к тому, чтобы ребёнок
осознал, что спички – не игрушка,
а огонь – не забава, чтобы у него
сложилось впечатление о пожаре,
как о тяжёлом бедствии для людей;

– не оставляйте на виду спички,
зажигалки;

– научите детей правильно поль-
зоваться бытовыми электроприбо-
рами;

– расскажите им, как правильно
действовать при экстремальной

ситуации, ведь очень часто у ребён-
ка срабатывает пассивно-оборо-
нительная реакция, и вместо того,
чтобы убежать от огня, дети пря-
чутся, забиваются в угол;

– если ваш ребёнок иногда
остаётся дома один, то обяза-
тельно напишите на листке бума-
ги все необходимые телефоны
экстренной помощи. Они всегда
должны находиться на самом вид-
ном месте, и первой строкой долж-
ны быть написаны телефоны 01 и
010 или ЕДДС района: 41-13-34; 

– помните, если пожар про-
изойдёт по причине детской шало-
сти и причинит кому-либо ущерб,
то родители несут за это ответ-
ственность в установленном зако-
ном порядке.

Каждый ребёнок должен знать
наизусть:

– своё имя и фамилию;
– имя, отчество и фамилию своих

родителей;
– свой адрес;
– номера телефонов родителей;
– номера телефонов служб спа-

сения.

управление по делам гражданской
обороны и чрезвычайным ситуациям

Нижневартовского района.

В ответе за жизнь

БЕЗОПаСНОСТь ДЕТЕй
В наибольшей безопасности тот,

кто начеку, даже когда нет опасности.
Майли СайруС.

станем заметнее
БуДьте БДИтельНыаКцИя

4 февраля госавтоинспекцией Нижневартовского района в рамках
профилактической акции «Безопасность детей – забота взрослых»
с учащимися образовательных учреждений п. Излучинск проведено
агитационное мероприятие по предупреждению дорожного
травматизма с участием несовершеннолетних, направленное
на популяризацию использования световозвращающих элементов. 

Малыши довольно часто свои пред-
ставления из микромира игрушек
переносят в реальную жизнь. К при-
меру, им иногда кажется, что настоя-
щая машина способна остановиться
так же быстро, как и игрушечная,
одним движением руки. Поэтому с
самого раннего детства малыши
должны знать, что транспортные
средства мгновенно остановиться не
могут. Поведение пешехода должно
быть предсказуемым, только тогда у
водителя будет возможность принять
правильное решение.

Сейчас сложно говорить об обуче-
нии детей правилам дорожного дви-
жения. В современном транспортном
мире мы вынуждены учить детей
безопасному поведению на дорогах,
но учить детей тем правилам, которые
изложены в брошюре «ПДД» «опас-
но». Почему? Да только потому, что
водители часто их нарушают и об
этом мы должны предупреждать
детей. Говоря о том, что переходить
дорогу нужно по пешеходному пере-
ходу, нам жизненно необходимо сфор-
мировать предупредительный сте-
реотип поведения. Это только в ПДД
сказано, что водители ТС обязаны
пропустить пешеходов, переходящих
проезжую часть по пешеходному
переходу. На самом деле не все
водители законопослушные и думаю-
щие. Довольно большая армия авто-
мобилистов поддаст газку перед
пешеходным переходом, чтобы быть
быстрее пешехода, опередить его.

Итак, необходимо учесть, что
основной способ формирования у
детей навыков поведения – наблю-
дение, подражание поведению взрос-

лых и прежде всего родителей. Мно -
гие родители, не понимая этого, лич-
ным примером обучают детей непра-
вильному и опасному поведению. 

Большинство ДТП с детьми про-
исходят в одинаковых, повторяю -
щихся, ситуациях. Дети то и дело по -
падают в дорожные ловушки, потому
что просто не умеют их разгадывать.
Между тем научиться безопасному
поведению можно. Давай те вместе с
вами рассмотрим ситуации-ловушки
и уже по ходу обратим внимание на
опасные моменты.

Одной из самых распространённых
ситуаций, приводящих к ДТП, являет-
ся ситуация закрытого обзора. Это
моменты на дороге, когда опасность
скрыта от пешехода за какими-либо
предметами. В данном случае опас-
ность представляет движущаяся
машина, которую не видит пешеход,
и по той же причине водитель легко-
вого авто не видит пешехода. Дети
склонны воспринимать стоящие у
края дороги машины как некую защи-
ту. Этот миф нужно разрушить, и чем
раньше, тем лучше.

Большую опасность на дороге
представляют крупногабаритные
транспортные средства. Они закры-
вают обзор, поэтому едущие за ним
транспортные средства не видны.
Чаще всего в такую ситуацию-ловуш-
ку попадают пешеходы, спешащие
перейти через проезжую часть перед
«носом» маршрутного автобуса.

Медленно приближающийся авто-
мобиль опасен тем, что из-за него в
любой момент может выехать другой
на большей скорости. Часто пешеход,
заметив медленно приближающийся
автомобиль, решает, что успеет
перейти дорогу, и принимает решение
переходить. Но не каждый знает, что
автобус или другое крупногабаритное
транспортное средство закрывает

обзор, а следовательно не даёт гаран-
тии безопасного перехода через про-
езжую часть.

Обычно, пропустив транспортные
средства, движущиеся слева, пеше-
ходы спешат пе рейти через про-
езжую часть. Однако в первые секун-
ды только что проехавший автомо-
биль скрывает те, которые едут во
встречном направлении.

Движение через дорогу без оста-
новки даёт большое количество ДТП.
Привычка останавливаться у края
проезжей части для наблюдения
должна быть выработана именно
вами. Здесь уместно сказать о «пра-
виле тёмного подвала». Откры вая
дверь в тёмное помещение, первое,
что мы делаем, – останавливаемся,
а затем прислушиваемся. Всё это мы
будем делать на уровне интуиции,
потому что темнота и неизвестность
заставят нас это сделать. 

Детей всегда привлекает то, что им
интересно. Нужно знать, что в эту
ловушку родители довольно часто
загоняют своих собственных детей.
Звать к себе детей, которые нахо-
дятся на противоположной стороне
проезжей части, очень опасно. Ре -
акция у детей на звуки замедлена.
Поэтому на крик «Стой!» они реаги-
руют с опозданием, тогда как движе-
ние на проезжей части не останав-
ливается и не замедляется.

На так называемых пустынных
улицах, где транспортные потоки не
интенсивны, пешеходы расслабля -
ются. Позволяют ходить по дороге,
дети играют, катаются на велосипе-
дах. Однако и на таких тихих улицах
надо быть осторожными. При пере-
ходе смотреть по сторонам. Идти по
краю проезжей части на встречу дви-
жению транспортного потока. И огля-
дываться назад, если вы слышите
звук приближающейся машины.

Не стоит забывать и про опасные
для дороги привычки. Взрослые часто
небрежно держат ребёнка за руку, и
он может вырваться в самый непод-
ходящий момент.

Нельзя пугать ребёнка опасностя-
ми на дороге. Ему не нужно её
бояться и жутко бояться проезжаю-
щих машин. Чувство страха вводит
человека в оцепенение, и чем слож-
нее ситуация, тем неправильнее
будут в таком случае его действия.
Обращайте внимание на сигналы
поворотов и стоп-сигналы. Тран спорт
движется не только по проезжей
части, но и во дворах, где де ти иног-
да находятся одни. Следо вательно,
ориентироваться приходится само-
стоятельно. Чем больше вы будете
рассуждать и обращать внимание на
те или иные особенности дорожного
движения, тем больше ребёнок будет
готов к участию в дорожном движе-
нии.

Ещё один момент. Дети, которых
постоянно перевозят в салоне ма -
шины, воспринимают правила дви-
жения со стороны водителя, и, даже
будучи школьниками, такие ребята
плохо ориентируются в дорожном
движении в качестве пешехода –
торопятся, много лишней суеты, поэ-
тому используйте любую возмож-
ность для их обучения. Объяс няйте,
почему надо переходить через про-
езжую часть именно здесь и как это
надо делать более безопасно.  

Самое действенное воспитание –
пример взрослого. Иными словами,
успех профилактики детского дорож-
но-транспортного травматизма во
многом зависит от сознательности,
личной культуры и дисциплиниро-
ванности самих родителей. 

отделение по пропаганде БДД

оГИБДД оМВД России
по Нижневартовскому району. 

И дорога эта не игрушечная...соВеты спецИалИста

Как показывает анализ,
большинство наездов на детей
происходит потому, что они
не замечают опасные для себя
машины. 

В течение рабочей недели наши дети, как правило, часть
дня находятся дома одни. И задача взрослых – 
обеспечить их безопасность.
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Индекс в каталоге российской прессы
«Почта России»

54369 – для индивидуальных подписчиков
– 5,40 руб. за 1 экз.

00069 – для индивидуальных подписчиков,
имеющих льготу – 4,75 руб. за 1 экз.

04369 – для предприятий и организаций –
6,92 руб. за 1 экз.
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Напоминаем правила, о которых нельзя
забывать, отправляясь на зимнюю
рыбалку.

При выходе на лед необходимо помнить:
– безопасная толщина льда для одного человека

не менее 10 см;
– безопасная толщина льда для совершения

пешей переправы 15 см и более;
– безопасная толщина льда для проезда

автомобилей не менее 30 см.
Однако толстый лед не всегда бывает прочным. Так,

если на лед выпадает слой снега в несколько
сантиметров, то его прочность уменьшается.

Нельзя сверлить много лунок на небольшой
площади и собираться большими группами в одном
месте.

Категорически запрещается пробовать прочность
льда сильным ударом ноги, опробовать прочность
льда можно палкой, если после первого сильного
удара покажется вода, то лед тонкий, по нему ходить
нельзя. В этом случае следует немедленно отойти по
своему же следу к берегу скользящими шагами, не
отрывая ног ото льда и расставив их на ширину плеч,
чтобы нагрузка распределялась на большую площадь.
Точно так же поступают при предостерегающем

потрескивании льда и образовании в нем трещин. На
замерзший водоем необходимо брать с собой прочный
шнур длиной 20-25 метров с большой глухой петлей
на конце и грузом. Груз поможет забросить шнур к про-
валившемуся в воду товарищу, петля нужна для того,
чтобы пострадавший мог надежнее держаться, продев
ее под мышки.

Ни в коем случае нельзя выходить на лед в темное
время суток и при плохой видимости.

Убедительная просьба к родителям: не отпускайте
детей на лед (на рыбалку, катание на лыжах и коньках)
без присмотра.

Если вы провалились в воду:
– не поддавайтесь панике;
– не надо барахтаться и наваливаться всем телом

на тонкую кромку льда, так как под тяжестью тела он
будет обламываться;

– широко раскиньте руки, чтобы не погрузиться с
головой в воду;

– обопритесь локтями о лед и, приведя тело в
горизонтальное положение, постарайтесь забросить
на лед ту ногу, которая ближе всего к его кромке,
поворотом корпуса вытащите вторую ногу и быстро
выкатывайтесь на прочную поверхность;

– без резких движений отползайте как можно
дальше от опасного места в том направлении, откуда
пришли;

– зовите на помощь;
– удерживая себя на поверхности воды, старайтесь

затрачивать на это минимум физических усилий.
Управление по делам ГО и ЧС

Нижневартовского района.

БУДЬТЕ БДИТЕЛЬНЫ

С 1 января 2014 года вступили в силу изменения в
Трудовой кодекс РФ.

В процессе осуществления финансово-хозяйственной
деятельности организации и физические лица в зависимости
от выполняемой работы, оказываемой услуги используют два
варианта оформления отношений:

заключение трудового договора;
заключение договора гражданско-правового характера.
Вместе с тем Федеральным законом от 28.12.2013 № 421-

ФЗ «О внесении изменений в отдельные законодательные
акты Российской Федерации в связи с принятием
Федерального закона «О специальной оценке условий
труда» внесены существенные изменения в Трудовой
кодекс Российской Федерации (далее – ТК РФ).

В соответствии со ст. 19.1 ТК РФ с 1 января 2014 года
отношения, возникшие на основании гражданско-правового
договора, могут признаваться трудовыми:

лицом, использующим личный труд и являющимся
заказчиком по указанному договору, на основании письменного
заявления физического лица, являющегося исполнителем по
указанному договору, и (или) не обжалованного в суд в
установленном порядке предписания государственного
инспектора труда об устранении нарушения части 2 статьи 15
Трудового кодекса РФ (заключение гражданско-правовых
договоров, фактически регулирующих трудовые отношения
между работником и работодателем, не допускается);

судом в случае, если физическое лицо, являющееся
исполнителем по указанному договору, обратилось
непосредственно в суд, или по материалам (документам),
направленным государственной инспекцией труда, иными
органами и лицами, обладающими необходимыми для этого
полномочиями в соответствии с федеральными законами.

Физическое лицо, являвшееся исполнителем по
гражданско-правовому договору, вправе обратиться в суд за
признанием этих отношений трудовыми отношениями в
порядке и в сроки, которые предусмотрены для рас-
смотрения индивидуальных трудовых споров.

Кроме того, если отношения, связанные с использованием
личного труда, возникли на основании гражданско-правового
договора, но впоследствии в установленном законом порядке
признаны трудовыми отношениями, такие трудовые отношения
между работником и работодателем считаются возникшими со
дня фактического допущения физического лица, являющегося
исполнителем по указанному договору, к исполнению
предусмотренных указанным договором обязанностей.

В случае прекращения отношений, связанных с
использованием личного труда и возникших на основании
гражданско-правового договора, признание этих отношений
трудовыми отношениями осуществляется судом.

Неустранимые сомнения при рассмотрении судом споров
о признании отношений, возникших на основании гражданско-
правового договора, трудовыми отношениями толкуются в
пользу наличия трудовых отношений.

Юрий ГАЛИЦКИЙ,
прокурор района, старший советник юстиции.

ПРАВОПОРЯДОК

Заключите договор

Отправляемся
на зимнюю рыбалку…

БУДЬТЕ В КУРСЕ
19 и 20 февраля специалистами

управления имущественными и зе-
мельными ресурсами будут проводиться
консультации граждан по вопросам зем-
лепользования в сельском поселении
Ларьяк. Прием населения будет про-
водиться:

д. Чехломей – 19 февраля в здании
дома культуры, с 14.00 до 18.00;

с. Ларьяк – 20 февраля в здании адми-
нистрации, с 9.00 до 14.00.

Телефон для справок: 44-70-30.

Продаю или меняю 3-комн. квартиру
в Излучинске (пл. 67,4 кв. м).

Тел. 8-912-532-58-63.
Продаю 3-комн. квартиру в Излучинске

(3 этаж 9-этаж. дома, 70,9 кв. м, ул. Энер-
гетиков, 5).

Тел. 8-982-529-72-14.
Продаю квартиру в п. Излучинск (40 кв.

м, 3 этаж 5-эт. дома), ул. Набережная, 7.
Цена – 1900 тыс. руб.

Тел. 8-982-583-80-48.
Продаю 2-комн. квартиру в пгт.

Излучинск (52 кв. м, пер. Строителей, 1).
Тел. 8-922-658-15-84.
Продаю 1-комн. квартиру в пгт.

Новоаганск (38 кв. м).
Тел. 8-982-592-15-13.
Срочно сниму 1-комн. квартиру,

недорого в Излучинске.
Тел. 23-94-13.
Продаю дом в с. Покур. Центральное

отопление, вода, огород, баня, гараж.
Цена договорная.

Тел. 21-01-40.
Продаю жилой коттедж в п. Из-

лучинск.
Тел. 8-912-932-89-77.
Продаю гараж ГСК «Нефтяник-3»

(6х4).
Тел.: 8-912-936-83-05, 8-919-538-74-19.
Продаю сруб (4х6х1,8 м).
Тел. 8-922-655-31-13.
Продаю пассажирскую «Газель» 2005

г. в хорошем состоянии.
Тел. 8-982-567-26-36.
Продаю ГАЗ-31029 1997 г. в хорошем

состоянии.
Тел. 8-982-567-26-36.
Продаю а/м «Мицубиси Паджеро»

1992 г. (2,5 ТД, 4Д56, 2 к-та резины с
дисками).

Тел. 53-73-15.
Продаю ВАЗ-21154, 2010 г. в., цвет

«Кварц», все опции, в отличном
состоянии.

Тел. 8-982-193-81-25.
Продаю грузопассажирскую «Газель»

2008 г. в. в хорошем состоянии, пгт. Но-
воаганск.

Тел. 8-919-532-37-04.
Продаю снегоход «Тайга-550SWT»

2011 г. в., имеется ПТО, ТО, пробег 3100
км.

Тел. 8-932-434-33-33.
Продаю пианино в отличном состоянии

в Новоаганске.
Тел. 8-982-522-15-27.
Продаю киоск 20 кв. м, распо-

ложенный в пгт. Новоаганск.
Тел. 8-919-532-37-04.
Сдаю в аренду магазин, распо-

ложенный в пгт. Новоаганск, ул. Мелик-
Карамова, 5-б.

Тел. 8-919-532-37-04.

БЕСПЛАТНЫЕ ОБЪЯВЛЕНИЯ
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